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Abstract (en)
[origin: WO8900746A1] Active noise reduction systems. In order to overcome problems in an active noise reduction system of sound buffets at low
frequency and signal enhancement caused by imperfect transfer functions of a noise cancelling sound generator and a microphone, one or more
high pass filters for reducing low frequency signals are provided in a feedback loop between the sound generator and microphone. A low pass filter
is provided for extending the bandwidth of the system but which does not introduce unduly large phase shifts.

Abstract (fr)
Systèmes de réduction de bruit actifs. Afin de surmonter les problèmes, existant dans un système de réduction de bruit, de tremblements sonores
à basse fréquence et d'intensification des signaux causée par des fonctions de transfert imparfaites d'un générateur de sons annulant le bruit et
d'un microphone, un ou plusieurs filtres passe-haut destinés à réduire les signaux à basse fréquence sont montés dans une boucle de rétroaction,
entre le générateur de sons et le microphone. Un filtre passe-bas est prévu pour allonger la bande passante du système, mais n'introduit pas de
déphasages excessivement grands.
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